
1 

協 議 等 の 記 録 

協議名称 広報広聴会議（広聴部会） 
協議場所  第１委員会室 

担当職員  田中 

日 時 令和６年１０月１１日（金曜日） 
 開 議  午前１０時００分 

 閉 議  午前１０時５９分 

出席委員   ○松山  山木  林  片山  ＜大塚委員長＞ 

事務局 数井次長 田中主事 
 

 
協 議 の 結 果 

 

１ わがまちトークの振り返りについて（かめたんレザミ tetote） 

 

 ○１０月８日（火）に開催した「わがまちトーク（自治会版・かめたんレザミ 

tetote）」について、振り返りを行った。 

 

  ＜委員意見＞ 

  ○松山部会長 

・ファシリテーション研修を生かし、参加者から満遍なく話を聞きだせるよう配 

慮しながら進行する必要があると感じた。 

・意見交換へ入る前のアイスブレイクが難しかった。 

・口頭での意見をうまく模造紙に言葉にして書いていただくことが難しかった。 

・いただいた意見については、各委員会に割り振り具現化することが一番である 

が、それまでの過程として、議会運営委員会等の会議内で周知・協議している 

ことを発信し、見える化することが重要である。今後、意見の取り扱いの方向 

性について、広報広聴会議で協議する場を設け、まずは広報広聴会議委員の中 

で合意形成を図りたい。 

 ・今回の反省点を来年度の広報広聴活動に引き継ぎ、いかしていけるようにする。 

 

○山木副部会長 

・女性の議員にもいてほしかったとの意見があったので、今後配慮していきたい。 

・お茶会のような形で話やすかったが、ちょっとした飲み物などがあってもよか 

ったと感じた。 

・定期的に開催してほしい旨の声をいただけた。 

 

○林委員 

・子育て世代ということで、保育園などについての要望が多かった。 

・参加者全員が話しやすいような雰囲気づくりに配慮できるようなファシリテー 

ション能力が必要であると感じた。 
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・活発に意見交換できたのでよかった。 

 

 ○片山委員 

・１グループあたりの参加者人数が少なく、フリートークしやすい規模であった。 

・今後、１グループあたりの参加者人数が７，８人と多くなれば、進行方法につ 

いても再考する必要があると感じた。 

・「議員に伝えたいことがある」という熱い思いをもって参加されていたので、 

今回いただいた意見について結果を期待されていると感じた。聞きっぱなしで 

はなく必要と感じる意見については、今後委員会を通じてしっかり分析してい 

く必要がある。 

 

○大塚委員長 

・模造紙を使用して進める中で、他グループの意見も確認しやすく、共通する思 

いのある話題を拾って、話を広げられたのがよかった。 

・参加者の皆様の意見が、ある程度集約されていたので話しやすかった。 

 

２ わがまちトークについて（本梅町自治会） 

 

 ○１０月１８日（金）に開催予定の「わがまちトーク（自治会版・本梅町自治会）」 

について、事前協議を行った。 

   

  〈決定事項〉 

  ・日  時：令和６年１０月１８日(金) 午後７時００分～ 

  ・場  所：ほんめ町ふれあいセンター 

  ・集合場所：午後６時３０分 

  ・集合時間：ほんめ町ふれあいセンター ※駐車場は旧本梅小学校 

・テ ー マ：活気のある本梅町のまちづくりについて 

「持続可能な農業とは」について 

      「若者の田舎離れ」について 

      「本梅小学校の跡地利用」について 

  ・参加人数：３０名程度 

 ・次  第：添付資料のとおり 

 ・タイムスケジュール：添付資料のとおり 

 ・役割分担：添付資料のとおり 

 

〈本梅町自治会との協議内容について〉 

  ・開会あいさつ 

   →当初、菱田議長のみとしていたところを議長、小林議員（地元議員として）、 

由良本梅町自治会長に変更。 
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  ・意見交換の進行方法について 

   →議会に一任。（小グループに分け、模造紙や付箋などを使用して進める） 

  ・小テーマの振り分けについて 

   →６グループ共通でそれぞれ３つのテーマについて意見交換を行う。 

  ・意見交換終了後の対応について 

   →各グループでそれぞれの小テーマについて意見の発表を行う。 

    発表者については各グループで決定いただく。 

 

  〈その他協議事項〉 

  ・１テーマあたりの時間配分は２０分とする。（３テーマで１時間） 

  ・残り５分前に全体進行の委員長からその旨アナウンスしていただく。 

・意見交換しやすい雰囲気づくりのために、自己紹介時に本梅町の好きなところ 

や嫌いなところを言っていただくなど各テーブルで工夫する。→進行役に一任。 

  ・陳情や要望については、筆記役が書き留めておく。 

 

３ その他 

 

＜今後の日程＞ 

（広聴部会） 

・１０月３０日（水） １０：００～（はたちの会実行委員会 事前協議） 

 

（わがまちトーク） 

・１０月１８日（金） １９：００～ 「本梅町自治会（自治会版）」 

・１１月 ７日（木） １９：３０～ 「はたちの会実行委員会（各種団体版）」 



『わがまちトーク ～本梅町自治会～』 
 

令和６年１０月１８日（金） 
１９時００分～ 本梅町自治会館  

次   第 

１ 開会 

２ 開会あいさつ 

○菱田議長 
○小林議員 
○由良自治会長 

３ 参加議員紹介 

４ 意見交換会 

○テーマ：活気のある本梅町のまちづくりについて 
 ・「持続可能な農業とは」について 
 ・「若者の田舎離れ」について 
 ・「本梅小学校の跡地利用」について 

５ 閉会あいさつ 

 ○浅田副議長 

６ 閉会 



『わがまちトーク ～本梅町自治会～』 
 

令和６年１０月１８日（金） 
１９時００分～ 本梅町自治会館  

次   第 

１ 開会 

２ 開会あいさつ         （～１９：１０） 

○菱田議長 
○小林議員 
○由良自治会長 

３ 参加議員紹介         （～１９：１５） 

４ 意見交換会          （～２１：００） 

○テーマ：活気のある本梅町のまちづくりについて 
 ・「持続可能な農業とは」について 
 ・「若者の田舎離れ」について 
 ・「本梅小学校の跡地利用」について 

５ 閉会あいさつ         （～２１：０５） 

 ○浅田副議長 

６ 閉会            （２１：１０終了） 



大塚　建彦 広報広聴会議(委員長)

菱田　光紀 議長

小林　仁 地元議員

進行 林　徹司 広報広聴会議

筆記 浅田　晴彦 総務文教

進行 片山　輝夫 広報広聴会議

筆記 山本　由美子 総務文教

進行 山木　裕也 広報広聴会議

筆記 大西　陽春 環境市民厚生

進行 松山　雅行 広報広聴会議

筆記 土岐　新 環境市民厚生

進行 竹内　博士 広報広聴会議

筆記 小川　克己 産業建設

進行 三上　泉 広報広聴会議

筆記 木村　勲 産業建設

法貴　隆司 広報広聴会議

梅本　靖博 広報広聴会議

浅田　晴彦 副議長

18時30分

司会・進行

吉田局長、数井次長、野澤副課長、田中

（Ｅ）

（Ｆ）

事務局参加職員

事務局

事務局

集合時間

受付

写真

閉会挨拶

（Ｂ）

（Ｃ）

〃

開会挨拶

　　　　　　　　　　　　本梅町自治会
　　　　　　　　　（6.10.18(金) 19:00～）
　　　　　　　　＠本梅町自治会館　※30名（予定）
　　　　　　○活気ある本梅町のまちづくりについて
　　　　　　・「持続可能な農業とは」について
　　　　　　・「若者の田舎離れ」について
　　　　　　・「本梅小学校の跡地利用」について

令和６年度わがまちトーク　役割分担

（Ｄ）

マイク

開催日・会場
――――――

役割等

（Ａ）


